

Le Rotary Club œuvre depuis 3 ans à la régénération de la châtaigneraie corse. Des actions financées grâce aux fonds européens et aux actions caritatives initiées par le Rotary.

/ ARCHIVES MICHEL LUCCIONI

L'arbre à pain est un patrimoine naturel inestimable pour la Corse. Le Rotary Club l'a bien compris et s'engage depuis plusieurs années pour la sauvegarde de la châtaigneraie insulaire. Trois clubs, le Rotary de Calvi, de Bastia et de Porto-Vecchio, se sont associés dans cette démarche, qui consiste à tailler des arbres anciens pour les remettre en production en partenariat avec des propriétaires privés et des castanéiculteurs.

Chaque club met ainsi en place des actions pour mener à bien ces campagnes de taille de la châtaigneraie corse.

Le Rotary Club de Porto-Vecchio est ainsi à l'initiative d'une nouvelle opération qui doit permettre de poursuivre l'action engagée.

Depuis 3 ans, nous avons remis en production 200 arbres. Nous avons imaginé associer la viticulture corse à cette ac-

tion pérenne de sauvetage du patrimoine historique, agricole et commercial de la Corse en faisant appel à sa générosité", précise Philippe Foucret, le président du Rotary Club de Porto-Vecchio.

Tailler et régénérer

L'objectif est de tailler 150 arbres de plus cette année et ce, grâce à l'aide des 120 viticulteurs insulaires qui ont été sollicités par courrier pour faire un don de 12 bouteilles de leur cru au Rotary Club. "Si chacun d'eux accepte de jouer le jeu en mettant gracieusement 12 bouteilles à la disposition du Rotary Club, ce dernier, lors d'une opération de vente promotionnelle de vins corsés prévue durant l'été 2020, pourra dégager les fonds nécessaires à la poursuite de cette action et faire prendre à celle-ci la dimension que l'importance historique de l'arbre

à pain pour la Corse mérite", poursuit Philippe Foucret.

La taille d'un châtaignier coûte 300 euros financés avec les fonds européens et les dons du Rotary. Cet élagage permet de régénérer un arbre ancien pour qu'il produise à nouveau des châtaignes l'année suivante. Le Rotary Club œuvre en partenariat avec une association de tailleurs européens, Ebas Agro, représentée en Corse par Emanuele Barbieri, qui assure ce travail sur le terrain.

Farine de châtaigne : une forte demande à l'export

"Nous nous rapprochons souvent des maires pour identifier des châtaigneraies à l'abandon. Il faut que le terrain soit accessible car nous organisons en parallèle des actions pédagogiques en direction des scolaires pour les sen-

sibiliser à ce patrimoine naturel", précise encore le président du Rotary Club de Porto-Vecchio.

Les dernières campagnes de taille se sont déroulées au col de San Stefanu dans la région de Saint-Florent, à Muracciole et à Campile en Castagniccia.

"Ce projet nous tient particulièrement à cœur. Nous voulions soutenir une activité économique de notre temps. La farine de châtaigne est une farine sans gluten. Il y a aujourd'hui une forte demande à l'export pour ce produit avec d'importantes retombées économiques possibles pour la filière".

Régénérer la châtaigneraie a donc du sens pour le Rotary Club qui affiche un objectif de don de 1200 bouteilles pour remettre en production 150 châtaigniers.

L'appel à la générosité des viticulteurs est lancé.

NADIA AMAR



Philippe Foucret est le président du Rotary Club de Porto-Vecchio à l'initiative de cette action avec les viticulteurs. / PHOTO N.A